
1 

 

質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡 兵八郎 

 
１、みどりの食料システム戦略 

 

（１） Ｊ－クレジットについて内容と本町の具体的な取り組みにつ

いて伺う。 

町     長 

 

２、農業振興 

 

（１） 神之嶺ダムの貯水状況と水質について伺う。 

（２） ダムの取水源環境について伺う。 

（３） 簡易畑かん施設の機能について問題はないか伺う。 

（機能を果たしているのか水質検査は実施しているのか。） 

（４） 亀徳地域エリア内に畑かん施設が必要との農家からの要望が

あるが見解を伺う。 

（５） 有機農業推進における毎年実施される審査費用について（県

と町）支援対策について伺う。 

 

町    長 

 

３、生活用水 

 

（１） 地下埋設の水道管の漏水状況について伺う。 

（２） 水質検査状況について伺う。 

（３） 各家庭で使用する際の塩素除去対策は無理なのか伺う。 

町    長 

 

 

宮之原 剛 

 

 

１、今後のコロナ対応について 

（１） ５類移行後の医療費・日常生活・感染者対応はどう変わるの

か。 

（２） 本町の今後のワクチン接種計画は。 

（３） 今後の町行事・イベント(町民体育祭・どんどん祭り)等の開

催計画は。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

宮之原 剛 

 
２、人にやさしいまちづくりについ
て 

 

（１） 路線バスのバス停にベンチの設置はできないのか伺う。 

（２） 「書かない窓口」の行政サービス向上はできないか伺う。 

（３） 公共施設の男性トイレにサニタリーボックスは設置できない

か。 

 

町    長 

 

３、帯状疱疹予防ワクチン接種につ

いて 

 

（１） 帯状疱疹予防ワクチンの接種助成について。 

（２） これまでのワクチン接種助成件数は。 

（３） 助成制度の町民への周知徹底について伺う。 

町    長 

 

徳田 進 

 

１、水道事業行政について 

 

（１） これから梅雨、台風の時期が訪れますが災害対応等をどの様

に考えているか伺う。 

 町    長 

 

 

富田 良一 

 

１、健康のまちづくりについて 

 

（１） 「健康のまち宣言」をしたのはいつ頃か。 

（２） どの様な取り組みをされたのか。（具体的に） 

（３） 今も継続しているのか。 

（４） 島にある薬草について。 

（５） 今後の取り組みは。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

富田 良一 

 

２、広報紙について 

 

（１） 元気な高齢者の紹介について継続しているのか。 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

１、一次産業に生産意欲を 
 

 

（１） ジャガイモの価格統計を取っていないか。 

（２） ２月の出荷時・４月の収穫終了時・朝・夕の買取価格の乱高

下をどの様に見ているか。 

（３） 令和になってからは、わりかし高額価格を維持しているが、

いつまで続くと考えられるか。 

（４） 今の農協の計画出荷をどう考えるか。 

（５） 今年の尼崎でのフェスタでのジャガイモの人気はどうでした

か。 

（６） 毎年販路促進に赴いているが、報告書はあるのか。 

（７） 種芋産地はどこどこですか。 

（８） 以前種芋に不良品があり、植え直したりいろいろありました

が、原因と処置対象は。 

（９） 農作物の生産コストは上がり放題・畜産含む１次産業に将来

はあるのか。生産意欲が沸くいい情報はないか。 

 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

２、島口・島唄について 

 

（１） 島口・島唄が今年も生涯学習センターで開催案内が広報紙で

ありましたが、あえて音響効果の悪いここの会場で行う理由

は。 

（２） 島口の微妙なイントネーションなどを無視した（聞き取れな

い）語りを継承につながると思うか。 

（３） 無くなりつつあるこの島口・島唄を継承しなければならない

意義をなんと捉えてるか。 

 

 町    長 

 

３、県と協議して 
 

（１） 港の売店を空港売店同様に活気ずく様な考えはないか。今の

ままでいいのか。 

（２） 鹿児島新港・売店がチケット窓口から乗船口への動線上に無

く、売店を知らない人もいる。名瀬・３店舗のうち辛うじて１

店舗開いている。徳之島見てのとうり、売店なし。辛うじて古

仁屋港・和泊港が頑張っている。与論港も船の接岸前にチケッ

ト窓口が移動するので、売店が閉めている時が多い。 

（３） 山集落の入り口に県道で、両側に側溝が無い所があり、内重

男先輩が議会で取り上げてだいぶなるが、未だ雨水が畑に溢れ

て困っている。これは県道の設計ミスではないか。 

（４） 前建設課長は、要望書が出れば中区の急傾斜地を検討する旨

の答弁がありましたが、その時は木を伐採したことで何とか今

まで持ちこたえたが、木がまた大きくなって台風時に揺さぶら

れて危険性を感じる。以前すぐ横は崩れ落ちて補修工事をし

た。要望書が出るまで無視なのか、いま進めている拡張工事と

からめるのか。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４、ハッキリさせて 

 

（１） 児童の登下校の安全は誰が守るのか。立哨していて先輩から

車の移動指示は警察の仕事で、我々はしてならないとか、勘違

いしている方が多いように思える。 

（２） 学校の校則は誰が作るのか。 

 

町    長 

 

５、町制定の木・花について 

 

（１） 新庁舎の周りに植樹がなされているが、どの様なコンセプト

で入札依頼されたか。 

（２） 本町の町木（アダン）・町花（ユウナ）は、平成２２年制定

されてはいるが、町民での認識度は今一つ。役場周りに一対ぐ

らいはあってもいいのでは。 

 

 町    長 

 

６、観光行政について 

 

（１） 徳之島に来られた観光客をもてなす、徳之島町内のコース案

を（１日でも半日でも）教えてください。 

（２） 天城町・伊仙町は観光地へのアクセスに力を入れている。今

まで何度も勇元議員はじめ何人かの議員が要望している、蘇鉄

ジャングル入口までの大型バスの乗り入れが進まない理由は。 

（３） 幾つかの集落トレイルが作成されているが、観光客にどれ位

利用されているか。 

 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

広田 勉 

 

 

 

 

７、自然遺産観光拠点施設について 

 

（１） 環境省の住用町にある施設と大和村にある奄美野生生物保護

センターを見てきたが、花徳に出来る施設はどの様な施設にな

るのか。 

（２） 管理はどこが行なうのか。 

（３） 観光拠点施設の構想・手順は。 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

 

植木 厚吉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、世界自然遺産５地域会議につい

て 

 

（１） 先般、国内の世界自然遺産登録地による世界自然遺産５地域

会議が発足されたが、今後同会議をどの様に活用して行くの

か、また各地域間でどの様な連携が取れると考えるか見解を伺

う。 

（２） 協議会発足を機に、各地域間の人的交流促進や、地域間での

物産品の相互販売など、相乗効果の期待できる事業を取り組め

ないか伺う。 

 

 町    長 

 

２、観光需要増加の対策について 

 

 

（１） コロナの収束や、昨今の PR 活動などの効果もあり、島内産

品の需要も高まっていると聞くが、現在みのり館で生産してい

る商品の現状を伺う。 

（２） 今後の需要拡大を見越して、生産ラインの機能強化を図るべ

きと考えるが、当局の見解を伺う。 

 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

植木 厚吉 

 

 

 

 

３、島内主要県道の国道昇格につい

て 

 

（１） 以前、県道 80.83号線の国道昇格への要望活動があったと思

うが、どの様な経緯があったか伺う。 

（２） 国道へ昇格した場合、どの様なメリットが有るのか伺う。 

（３） 先般行われた自衛隊訓練など、国家戦略的にも南西諸島の役

割は重要になっている。このようなタイミングに、国道昇格の

要望活動等を再開してはどうかと考えるが、当局の見解を伺

う。 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

是枝 孝太郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、地域振興について 

 

（１） EXPO’70 から 55年万博が大阪にやってくる!! いっしょに、

いこうな!大阪・関西万博いのち輝く未来社会のデザインをキ

ャッチフレーズに大阪で行われるが、徳之島町として万博にど

の様に関わり地域活性化に繋げていくのか。政策を構築するの

か伺う。 

 町    長 

 

２、教育振興について 

 

（１） 学校現場における諸問題は多々存在するが、児童生徒以外の

教職員に関して教育員会としてどの様な研修を行い教職員の

心身ともに最大限健全な状態で学校運営・活動ができる様に手

立てを行っているのか伺う。 

 

 町    長 

 
３、税務について 

 

（１） 徴収の在り方について伺う。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政田 正武 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、旧ゴミ処理センター跡地につい

て 

 

旧ゴミ処理センター内の災害廃棄物の仮置き場の現状と今後の計

画について。 

（１） 災害廃棄物の仮置き場の廃棄物の集積できる量は。 

（２） 現在は何パーセント程度利用しているか。 

（３） 平成 30年の台風 24号、25号により、甚大な災害が発生し、

災害廃棄物の仮置き場の確保に苦慮したが、今後の台風や地震

等による被害を想定し、既存の建物を解体し、しっかりとした

仮置き場を整備する予定は。 

 

 町    長 

 

２、防犯灯の設置について 

 

（１） 小郷住宅から里村商店前までの県道に設置されている防犯灯

が途中、点灯していない箇所があるが、児童の通学路としては、

安全が確保されていない。最近では、小学生・中学生に声かけ

する不審者情報も増えています。子どもたちの安全、また、保

護者の安心を担保するためにも、防犯灯を設置できないか。 

 

 町    長 

 

３、亀徳小学校裏門の川沿いの町道

整備について 

 

（１） 亀徳小学校の裏門に続く川沿いの町道は、幅員が狭く、また

一部、路肩が崩壊している箇所もあり給食の配膳車、幼稚園の

保護者の送迎、教職員の通勤などで利用されているが、離合で

きない上、非常に危険だと感じる。町道の補修、整備はできな

いか。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

内 博行 

 

１、令和４年度農業生産について 

 

（１） 町政は農政に有りといわれる本町、今年度のサトウキビ、畜

産、園芸の農業算出額はどれくらいで、近年の推移と、今後の

農業生産量の見通しや対策などもあわせて伺いたい。 

 町    長 

 

２、新聞で報じられた徳之島町内の

体罰問題 

 

（１） 数年前から体罰やセクハラ発言があったときいています。教

育委員会はどこまで把握をしていたのか。再発防止策を伺いた

い。 

 町    長 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

 

 

 

 

１、子育て支援について 

 

（１） 子供医療費の助成について過去９年間で今回で 36 回目の質

問です。他の市町村は政策として小学卒まで 97％、中学校卒

まで 95％、高校卒までが 50％近い助成が行われています。県

下でも子育て支援は最低です。医療費の助成は他の市町村では

ほぼ終わって、現在は保育料、給食費の助成の時代になってい

ます。医療費か給食費の助成はできないか伺う。 

 

（２） 各課長に伺う。現在の他市町村と較べてどの様に考えるか伺

う。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２、入札について 

 

（１） どの様な基準で指名を組んでいるのか。各課長、指名委員長

に伺う。 

（２） 役場 OB の３人が外部で指名を組んでいるという噂があるが

聞いたことがあるか、またそのような噂が出るという事をどの

ように思うか伺う。 

（３） 現在の指名は公平に行われているのか各課長に伺う。 

（４） 業者別の指名回数を伺う。 

（５） 副町長は課長会で公平な指名をするよう指導した事はあるの

か。課長は副町長の話を聞いてどのよう考えたか伺う。 

（６） 水道課の次亜塩素酸ソーダー、ポリ塩化アルミニウムの値段

は島内の他の２町と比較してどのような値段になっているの

か差額を伺う。 

（７） 水道は毎年２億以上の金を一般会計から繰入れしているがこ

のような経営で成り立つのか伺う。 

（８） 赤字を解消する為には、どのような努力をすべきか伺う。 

（９） 令和４年９月２１日入札の業者別の指名回数を伺う。 

 

 町    長 

 

３、徳之島町内の体罰問題について 

 

（１） 町教育委員の被害者へのどのような対応をしたのか伺う。 

（２） 他の生徒へのケアをどのようにしたのか伺う。 

（３） 調査結果への対応を行う。 

（４） 再発防止策をどのように講じたいのか伺う。 

 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

 

 

４、町政について 

 

（１） 観光課は金見のソテツトンネル一帯を将来どのような場所に

したいのか伺う。 

（２） 公用車の駐車はどのような指導を行っているのか各課長に伺

う。 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

松田 太志 

 

１、徳之島町内における体罰等の問

題について 

 

（１） ５月 10 日新聞等で報道のあった問題、内容と課題。今後の

教育の在り方等について伺う。 

 町    長 

 

２、島外遠征時の補助について 
 

（１） 以前も取り上げた島外遠征時の補助事業等について進捗状況

を伺う。 

 町    長 

 

３、新庁舎の今後について 

 

（１） 完成間近となった新庁舎、外階段から屋上まで昇れ、安全面

を考えると２階から５階部まで外のベランダ部分に転落防止

ネットが必要と思われるが。 

 町    長 

 


